PUBLICATIONS (BOOKS) BY CSLR IN 2004—2013
Prepared and published with the support of USAID
1. Labor Rights of Pregnant Women and Working Parents. Moscow: CSLR, 2013.
Working women in Russia are entitled to a number of benefits most of which are associated with childbirth and raising a child. Special benefits are also awarded to men who have families since birth or adoption usually have a significant impact on their relationship with the employer. The booklet gives a detailed description of what can be expected from the employer and what you are entitled to demand as a parent. 

2. Practice of Labor Relations Regulation in the Conditions of Unstable Employment. By P.V. Bizyukov. Moscow: CSLR, 2013.
The book talks about one of the most argued about socioeconomic phenomena—unstable employment. Based on CSLR’s research the book discussed unstable employment, and its relationship to standard and nonstandard employment. The author embarks on a study of how unstable work is organized, and what distinguishes normal nonstandard employment from abnormal. i.e. nonstandard.

3. Work Pensions for Senior Citizens: Awarding, Recalculating, and Determining the Size. Problems with Practical Implementation of Pension Legislation. By E.V. Kryuchkova. M.: CSLR, 2013.
The publication contains explanations of various aspects of pensions awarded to senior citizens grouped into sections (determining the size of a pension and its components; calculating the number of years worked for the purposes of retirement; rules for payment of pensions; and cases where the size of a pension can be changed). The text refers to current regulations, explications by governmental agencies and Constitutional Court decisions and their practical interpretation.

4. Employment in Creative Professions. By O. Krylova and S. Saurin. Moscow: CSLR, 2013.

Screenplay and script writers, artists and designers, critics, journalists and translators—many of them are faced with violations of their rights by employers and customers. Among the violations are non-payment of honoraria, late payment of wages, and failure to sign a contract. How to defend your rights, what to pay attention to, and how to avoid risks—these are some of the questions answered in this publication.

5. Family Allowances and How to Get Them. By E.S. Gerasimova and S.A. Saurin. Moscow: CSLR, 2013.
Family allowance and maternity benefits—many of us have heard about those, but when you are expecting a new family member questions often arise. What kind of allowance and in what amount are you entitled to? What to do if parents don’t work (study)? Can a grandmother take care of the child and get the allowance? How to make an employer pay what is due? The booklet offers answers to these and other questions.

6. Russian Labor Law and International Labor Standards: Compliance and Prospects for Improvement. By N.L. Lyutov. Moscow: CSLR, 2012.
The book analyzes the relationship between international labor regulations and Russian national laws, and points out examples of compliance and non-compliance of Russian laws with international labor standards. The manual can be used by trade union activists and human rights activists, state employees whose work involves employment and modification of labor laws, scholars and professors of labor and international law, students and graduate students studying those branches of law, and a broad circle of those interested in international and labor law.

7. Outstaffing: Consequences for Employees. By P.V. Bizyukov, E.S. Gerasimova and S.A. Saurin. Moscow: CSLR, 2012. 184 pp.
The book quotes results of the survey of the consequences of outstaffing conducted by the CSLR. Its target audience are sociologists, lawyers, economists, trade union specialists, employer associations, state agencies, professors, and students.

8. Using International Mechanisms to Protect Labor and Trade Union Rights. Edited by E.S. Gerasimova and O.S. Krylova. Moscow: CSLR; Saint Petersburg: LEMA, 2012. 248 pp. 
9. What Have You Done for a Working Mom? Booklet by the CSLR prepared together with the Public Relations Committee of Moscow. Moscow, 2012.
10. P.V. Bizyukov. How are Labor Rights Protected in Russia: Collective Labor Protests and Their Role in the Regulation of Labor Relations. Moscow: CSLR, 2011. 128 pp.
The publication is dedicated to labor protests which are the visible part of labor conflicts. The research is based on materials of the labor protest monitoring which the CSLR has been conducting since 2008 and on case studies of several major labor conflicts. Labor protest is described as a form of social dialogue between employees and employers, causes of labor protests are analyzed, as are the forms protest takes and their effectiveness.

11. P.V. Bizyukov. Individual Labor Conflicts: Can Workers Defend Their Rights on Their Own? Moscow: Center for Social and Labor Rights, 2011. 124 p.
The book discusses the results of a research whose purpose was to study workers’ behavior in the course of an individual labor conflict. What categories of workers and under what circumstances enter a conflict with their employer and seek protection from state agencies responsible for regulation of labor relations. In addition to providing qualitative data about employees and their issues, the book offers information about the obstacles they encounter while trying to defend their rights, about the cost of individual labor conflicts to workers, and about possible outcomes. 

12. Development of Trade Unions at Transnational Companies in the Conditions of Spreading Unstable Employment: A Collection of Conference Materials. Moscow, March 21-23, 2011.
The publication was prepared jointly by the IUF, the Center for Social and Labor Rights (Moscow), and the Mining and Metallurgic Industry Union of Ukraine. Materials of the ILO Training Center in Torino, Italy, developed for the course entitled “Reinforcing the Protection of Workers at Unstable Jobs” were used in this publication.

13. E.S. Gerasimova and O.S. Krylova. Labor Rights for All. Moscow: CSLR, 2010.
This book is addressed primarily to workers. It is based on materials prepared by the CSLR for its informational portal “All about Labor Rights”, www.trudprava.ru, as well as on its lawyers’ vast experience in advocating labor rights. This book introduces workers to their labor rights and helps exercise them in their daily interactions with employers.

14. Gerasimova. Freedom of Association of Unions: The Practice of the European Court of Human Rights. Edited by A. Gvozditskikh. Moscow: CSLR, 2010. 112 pp.
The publication contains an analysis of the current practice of the European Court of Human Rights as regards art. 11 of the European Convention on Human Rights and Fundamental Freedoms that guarantees freedom of association. The book focuses on the right to establish trade unions to defend workers’ interests. The publication has a practical nature and incudes a CD with unofficial translations of specially selected rulings and decisions of the ECHR into Russian.

15. Freedom of Association in Russia: Practice and Problems with Implementation and Protection. Report on violations of trade union rights of member organizations of the All-Russian Confederation of Labor and the Confederation of Labor of Russia. Moscow, 2009. 
The publication was prepared by the National Association of Trade Unions “All-Russian Confederation of Labor”. The report was written by E.S. Gerasimova. Materials were collected by E.S. Gerasimova, R.S. Sharifullina and V.P. Bolshakov.

16. Discrimination at Work: Recommendations for the Procedural Work of a Representative. By A.V. Gvozditskikh. Moscow: CSLR, 2008. 104 pp.
The book contains recommendations to lawyers that defend the rights of victims of discrimination at work.

17. Discrimination at Work: Theory and Practice. A collection of theoretical articles and practical advice. Moscow: CSLR, 2008. 272 pp.
The book presents four articles researching theoretical and practical issues concerning the legal ban on discrimination at work, and some questions concerning the use of legal mechanisms of protection against discrimination. The authors are lawyers with vast experience in labor rights advocacy and research.

18. Unstable Employment and Its Consequences for Workers. M., 2008. Outsourcing, outstaffing, agency labor, and personnel leasing are fashionable terms in management. But what does all that man to workers? Consequences of outsourcing for rank-and-file workers are summarized in this publication for the first time.  The conclusion is obvious: it means worse working conditions.
19. Defend Yourself at Work. By V. Bolshakov. Moscow, 2007.
The booklet is written for workers and contains recommendations on how to operate in the conditions where labor rights are restricted or violated.

20. Family and Work: Labor Rights of Pregnant Women and Working Parents. M., 2007.
In 15 easy-to-read paragraphs the book describes every detail and special feature of the legal situation and employment of pregnant women, parents, other relatives, guardians and foster parents. 

21. Pregnancy and Childbirth Benefits. By Olga Krylova and Anna Gvozditskikh. Moscow, 2007.
22. Manual on Trade Union Organizing: How to Organize and Strengthen a Union. Moscow, 2007. 115 pp.
The manual is a translation of the Organizing Manual by Communication Workers of America which describes how the union plans, conducts and evaluates its organizing campaigns. It also gives an idea of the organizing spirit and its meaning for American trade unions today.

23. Organizing: Active Members—Strong Union. Moscow, 2007. 12 pp. 
What is organizing to Russian and American unions? How does organizing work? This small brochure gives you an introductory idea of what organizing is.

24. Trade Union Organizing: First Steps. Moscow, 2007. 24 pp.
This booklet relates the main stages of an organizing campaign which is the main instrument of trade union building. It discusses individual communication with workers, which is a key to successful organizing, in great detail. A special section is dedicated to the role and skills of a trade union organizer.

25. Lawsuits on Labor Disputes. Moscow, 2007.
The booklet gives examples of the most common lawsuits: on reinstatement of workers; expunging of disciplining; payment of wage arrears and compensations for unused annual leave; additional leave; compensation of moral damages; suits over trade union rights violations; and a number of others. The selection is based on actual lawsuits accepted and considered by courts.

26. Collection of Constitutional Court Rulings on Social and Labor Cases. M., 2007.
The first section of the book gives a brief description of legal consequences of decisions made by the Constitutional Court where it declares a legal provision unconstitutional, or where it clarifies its constitutional and legal meaning. The second section is broken into chapters that describe and analyze certain categories of rights (labor, pension, and social). The collection encompasses Constitutional Court decisions made between January 1, 1995 and June 30, 2006.

27. Internet for Laweyrs...and Not Just for Them. Moscow, 2007.
What useful programs and law resources are there online? The manual describes universal resources (e-mail, icq, skype, file storage, and text translation) as well specialized ones that target lawyers (online communities, websites that provide access to decisions of the ECHR and ILO, and other information).

28. How to Defend Your Labor Rights? Six Ways to Defend Individual Rights. Moscow, 2005.
29. Social Security for Workers. Moscow, 2004.
Anyone can get sick, but who is to pay for our sick leave? The brochure talks about the assistance a worker can get from the Social Security Foundation.
ПЕРЕЧЬ ПУБЛИКАЦИЙ (КНИГ) ЦСТП ЗА 2004-2013 ГОДЫ
Подготовленных и опубликованных при поддержке USAID
1. Трудовые права беременных женщин  и работающих родителей. М.: ЦСТП, 2013.
Для работающих женщин в России установлен ряд гарантий, большинство из которых связано с рождением и воспитанием ребенка. Специальные гарантии предусмотрены не только для женщин, но и для мужчин с семейными обязанностями - ведь рождение или усыновление ребенка, как правило, существенным образом изменяет и их взаимоотношения с работодателем. В брошюре подробно описано, чего можно ждать от работодателя и чего стоит от него требовать в случае пополнения в Вашей семье.

2. Практики регулирования трудовых отношений в условиях неустойчивой занятости. Бизюков П.В.. М.: ЦСТП, 2013.
Книга посвящена одному из самых спорных социально-экономических явлений — неустойчивой занятости. На основании исследования, проведенного ЦСТП, рассматривается феномен неустойчивой занятости, ее соотношение со стандартной и нестандартной занятостью. Предпринята попытка изучить, как организована неустойчивая занятость, где проходит граница между нормальной нестандартной занятостью и ненормальной, т.е. неустойчивой. 

3. Трудовые пенсии по старости: Назначение, перерасчет, определение размера. Проблемы применения на практике пенсионного законодательства. Крючкова Е.В. М.: ЦСТП, 2013
Издание содержит систематизированные по разделам пояснения различных аспектов пенсионного обеспечения по старости (определение размера пенсии и отдельных ее частей, подсчет «пенсионного» стажа, правила выплаты и случаи изменения размера пенсии) со ссылками на действующую нормативную базу, разъяснения ведомств и решения Конституционного Суда РФ с учетом сложившейся правоприменительной практики. 

4. Труд творческих работников. Крылова О., Саурин С. АНО "Центр социально-трудовых прав", 2013
Драматурги и сценаристы, художники и дизайнеры, критики, журналисты, переводчики – многие из них сталкиваются с нарушением своих прав со стороны работодателей и заказчиков. Это и не выплата гонорара, задержка зарплаты, уклонение от заключения договора. Как защитить свои права, на что обратить внимание, как избежать рисков – разобраться в этих вопросах поможет это издание.


5. Детские пособия и как их получить. Герасимова Е. С., Саурин С. А. АНО "Центр социально-трудовых прав", 2013
Детские пособия, «декретные деньги» – многие о них слышали, но когда в семье ожидается пополнение, часто возникают вопросы. Какие пособия и в каких размерах можно получать? Что делать, если родители не работают (учатся)? Может ли бабушка ухаживать за ребенком и получать пособие? Как заставить работодателя выплатить причитающиеся пособия? Ответы на такие и многие другие вопросы можно найти в нашей брошюре. 
6. Российское трудовое законодательство и международные трудовые стандарты: соответствие и перспективы совершенствования. Лютов Н. Л. М.:АНО "Центр социально-трудовых прав", 2012
В пособии анализируются вопросы соотношения международно-правового регулирования труда и национального трудового законодательства России, выявляются примеры соответствия и несоответствия российского трудового законодательства международным трудовым стандартам. Пособие может быть полезно профсоюзным активистам и правозащитникам, сотрудникам государственных учреждений, связанным с применением и модификацией трудового законодательства, ученым и преподавателям трудового и международного права, студентам и аспирантам, изучающим данные дисциплины, а также широкому кругу интересующихся вопросами международного права и трудового права.

7. Заемный труд: последствия для работников. П.В.Бизюков, Е.С.Герасимова, С.А.Саурин. М.: АНО «Центр социально-трудовых прав», 2012. 184 с.

В книге приводятся результаты исследования, проведенного Центром социально-трудовых прав, в области последствий применения заемного труда для работников. Книга рассчитана на социологов, юристов, экономистов, специалистов профсоюзов, объединений работодателей, государственных органов, преподавателей, студентов.

8. Использование международных механизмов для защиты трудовых и профсоюзных прав. Под редакцией Е.С.Герасимовой, О.С.Крыловой. М.: АНО "Центр социально-трудовых прав"; СПб.; ЛЕМА, 2012.248 с.

9. А что ты сделал для работающей мамы? Буклет Центра социально-трудовых прав, подготовленный совместно с Комитетом общественных связей города Москвы. М., 2012
10. Бизюков П.В. Как защищают трудовые права в России: Коллективные трудовые протесты и их роль в регулировании трудовых отношений. М.: Центр социально трудовых прав, 2011. 128 с.
Книга посвящена изучению такого явления, как трудовые протесты. являющиеся видимой частью трудовых конфликтов. В основе исследования лежат материалы мониторинга трудовых протестов, который ведется в Центре социально-трудовых прав с 2008г., и кейс-стади нескольких известных трудовых конфликтов. Трудовой протест рассматривается как форма социального диалога между работником и работодателем, делается попытка анализа причин, рассматриваются формы протестов и степень их результативности.

11. Бизюков П.В. Индивидуальные трудовые конфликты: Могут ли работники защитить свои права в одиночку. М.: Центр социально трудовых прав, 2011. 124 с.
В книге излагаются результаты исследования, целью которого было изучении того, как ведут себя работники в условиях индивидуального трудового конфликта. Какие категории, и в каких случаях решаются конфликтовать со своим работодателем и обращаться за защитой в государственные органы, призванные регулировать трудовые отношения. В книге, помимо количественных данных о работниках, об их проблемах содержится информация о барьерах, с которыми они сталкиваются, пытаясь защитить свои права, об издержках работников в ходе индивидуальных трудовых конфликтов, о результатах, которых удается достигнуть.

12. Развитие профсоюзов в ТНК в условиях распространения неустойчивой занятости. Сборник материалов конференции, Москва, 21-23 марта 2011 г.
Сборник подготовлен совместно IUF и Центром социально-трудовых прав (Москва), Профсоюзом трудящихся металлургической и горнодобывающей промышленности Украины, а также с использованием материалов учебного центра МОТ в Турине (Италия), разработанных для курса «Усиление защиты работников с неустойчивой занятостью»  

13. Герасимова Е.С.,  Крылова О.С. Трудовые права для всех.  М.: АНО «Центр социально-трудовых прав», 2010. 
Эта книга адресована  в первую очередь  работникам. В основу книги были положены материалы, подготовленные Центром социально-трудовых прав (ЦСТП) для информационного  портала ЦСТП «Все о трудовых правах» www.trudprava.ru, а также многолетний опыт его сотрудников по защите прав работников. Эта книга не только даст вам представление о ваших трудовых правах,  но и поможет вам ими пользоваться в ваших ежедневных взаимоотношениях с работодателем. 

14. Герасимова И. Свобода объединения в профсоюзы. Практика Европейского суда по правам человека/ Под ред. А. Гвоздицких. М.: ЦСТП, 2010. 112 С.
В брошюре представлен анализ актуальной практики Европейского суда по правам человека по статье 11 Европейской конвенции о защите прав человека и основных свобод,  гарантирующей свободу объединений. Сделан фокус на праве создавать профессиональные союзы для защиты своих интересов. Издание носит практический характер, для удобства пользования снабжено компакт-диском,  на котором размещены неофициальные переводы на русский язык специально подобранных постановлений и решений Суда. 

15. Свобода объединения в России: практика, проблемы реализации и защиты прав.  Доклад о нарушениях профсоюзных прав членских организаций Всероссийской конфедерации труда и Конфедерации труда России. М, 2009.
Издание подготовлено Общероссийским объединением профсоюзов «Всероссийская Конфедерация Труда». Автор доклада: Герасимова Е.С. Сбор материалов: Герасимова Е.С., Шарифулина Р.С., Большаков В.П.

16. Дискриминация в трудовых отношениях: рекомендации по процессуальной работе представителя. Гвоздицких А.В. М.: ЦСТП, 2008. 104 с.

В книге содержатся рекомендации юристам, защищающим пострадавших от дискриминации в трудовых отношениях. 

17. Дискриминация в сфере труда: теория и практика. Научно-практический сборник. М.: ЦСТП, 2008. 272 с.

В сборнике представлены четыре статьи, в которых проводится исследование теоретических и практических проблем, существующих в области правового регулирования запрещения дискриминации в сфере труда, а также в области применения правовых механизмов защиты от дискриминации. Авторы - практикующие юристы, имеющие опыт работы в сфере защиты трудовых прав и ведущие научную работу. 

18. Неустойчивая занятость и ее последствия для работников. М., 2008. Аутсорсинг, аутстаффинг, заемный труд, лизинг персонала – модные управленческие термины. А что это дает работникам. ВПЕРВЫЕ обобщены последствия использования аутсорсинга для рядовых работников. Вывод очевиден – это ухудшение условий труда.

19. Защити себя на рабочем месте. В. Большаков М., 2007. 
Брошюра адресована работникам и содержит рекомендации, как действовать в различных условиях, связанных с ограничением и нарушением трудовых прав на рабочем месте. 

20. Семья и работа. трудовые права беременных женщин и работающих родителей. М., 2007. 
Пятнадцать удобных параграфов описывают все тонкости и особенности правового положения и особенностей труда беременных женщин, родителей, иных родственников, опекунов и попечителей в связи с наличием детей. 

21. Пособие по беременности и родам. Крылова Ольга, Гвоздицких Анна. Москва, 2007. 

22. Руководство по профсоюзному органайзингу:  как создать и укрепить профсоюз Москва, 2007. 115 с.
Это пособие – перевод Руководства по органайзингу Американского профсоюза работников связи (CWA), в котором подробно описывается, как CWA планирует, проводит и оценивает свои органайзинговые компании. Оно также дает представление о духе органайзинга и его значении для американских профсоюзов сегодня. 

23. Органайзинг: активные члены  - сильный профсоюз Москва, 2007. 12 стр.
Что такое органайзинг для американских профсоюзов и для российских профсоюзов? Как работает органайзинг? Первое представление об органайзинге вы можете получить из этой небольшой брошюры. 

24. Профсоюзный органайзинг: первые шаги  Москва, 2007. 24 стр.
В брошюре изложены главные этапы организационной кампании – основного инструмента создания профсоюзов. Подробно рассматривается индивидуальное общение с работниками, которое является ключом к успешному органайзингу. Отдельный раздел посвящен роли и навыкам профсоюзного органайзера. 

25. Исковые заявления по трудовым спорам М., 2007
Приведены примеры наиболее распространенных исков: о восстановлении на работе работников; о снятии дисциплинарных взысканий, взыскании заработной платы, премий, компенсаций за неиспользованный отпуск; предоставлении дополнительного отпуска; о компенсации морального вреда; иски о защите прав профсоюзных организаций и многие другие. Сборник составлен на основании реальных исковых заявлений, принятых и рассмотренных судами. 

26. Сборник решений конституционного суда РФ по социально-трудовым правам. М., 2007
В первом разделе приводится краткая характеристика юридических последствий решений Конституционного Суда РФ как в случае признания нормы неконституционной, так и в случае выявления ее конституционно-правового смысла. Второй раздел разбит на главы, в которых описаны и проанализированы определенные категории прав (трудовые, пенсионные, социальные права). Охватывает решения КС РФ  с 1 января 1995 года по 30 июня 2006 года. 

27. Интернет для юристов… и не только для них. М., 2007

Какие полезные программные продукты и правовые ресурсы существуют в российском Интернете? Часть пособия описывает универсальные ресурсы (электронная почта, icq, skype, хранение файлов, перевод текстов), часть посвящена описанию юридических ресурсов (Интернет-сообщества юристов, сайты, где можно ознакомиться с решениями ЕСПЧ и МОТ и другая информация). 

28. Как защитить трудовые права? Шесть способов правовой защиты индивидуальных прав. М., 2005. 

Как обратиться в федеральную инспекцию труда и в прокуратуру? Можно ли привлечь работодателя к административной ответственности? Когда нужно обращаться в суд, а когда в Конституционный суд? Что нужно делать, чтобы судебное решение было  исполнено? 

29. Социальное страхование для работников М., 2004.
Мы все можем заболеть, но кто нам должен оплатить больничный лист? О том, какую помощь может получить работник от Фонда социального страхования, рассказывается в этой брошюре. 

